



CIAM- 533-12

Centro de Incidencia
Ambiental • Panamá

**CARTA ABIERTA EN SOLIDARIDAD
A LA MESA NACIONAL FRENTE A LA MINERÍA METÁLICA DE
EL SALVADOR**

El Centro de Incidencia Ambiental de Panamá, organización no gubernamental panameña dedicada primordialmente a la defensa legal de las comunidades frente a proyectos que impactan al ambiente y sus derechos humanos fundamentales, incluyendo las industrias extractivas de minerales metálicos a cielo abierto por este medio envía un mensaje de solidaridad a la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica de El Salvador.

En Panamá al igual que en El Salvador, los proyectos mineros no metálicos son promovidos principalmente por empresas de capital canadiense que en los últimos años han instalado sus operaciones en Latinoamérica y pretenden expandir aún más sus actividades en nuestros territorios, impactando con ello zonas de gran riqueza natural, importantes fuentes de agua, lo que afecta de una manera directa e indirecta a las comunidades en su modo de vida presente y futuro.

Nosotros, en CIAM, nos solidarizamos con el pueblo de El Salvador y principalmente con el trabajo que viene realizando la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica de este país por contrarrestar las acciones de la empresa Pacific Rim, de capital canadiense, que pretende que se levante la suspensión de los permisos de exploración para instalar una mina de oro en El Dorado, Departamento de Cabañas. Esta empresa primero, ha acudido al CIADI que, a pesar que en una decisión histórica le ha negado los beneficios a Pacific RIM de iniciar un arbitraje internacional, va a continuar con su batalla legal, que hasta ahora le ha representado a El Salvador gastos por el orden de 5 millones de dólares. Si esto se hubiese evitado, dichos fondos podrían haberse destinado a satisfacer las necesidades más urgentes de la población.

Panamá, la ruta por proteger

www.ciampanama.org • info@ciampanama.org
Urb. Los Ángeles, Ave Los Periodistas, casa G-14,
Tel.: 236-0866/68, Fax 236-0872



**Centro de Incidencia
Ambiental • Panamá**

Al igual que El Salvador, Panamá ha firmado Tratados de Promoción Comercial con Estados Unidos y Canadá, que pese a que aún no se han implementado, nos preocupa cómo estos instrumentos son utilizados por las empresas mineras para satisfacer sus intereses económicos y salvaguardar sus inversiones, en escenarios donde existen vacíos legales y debilidades institucionales para responsabilizar a las empresas, lo que genera graves perjuicios a las comunidades y a su ambiente, muchos de carácter irreversible.

Asimismo, compartimos sus preocupaciones porque se promueva la minería a cielo abierto en nuestros territorios, tomando en cuenta los fenómenos naturales que nos aquejan (desastres, cambio climático) y que incrementarán los riesgos que ocurrán accidentes y desbordamiento de sustancias utilizadas en las operaciones mineras, contaminando ríos y quebradas.

Elogiamos el trabajo de la MESA NACIONAL FRENTE A LA MINERÍA METÁLICA DE EL SALVADOR de continuar con su esfuerzo por detener el desarrollo de la mina de oro en El Dorado, Departamento de Cabañas, porque así como en una de nuestras campañas, nuestro lema ha sido que **“Panamá Vale más Sin Minería”**, de la misma forma **“El Salvador Vale más Sin Minería”**

Dada en la ciudad de Panamá, a los 18 días del mes de octubre de 2012.

Panamá, la ruta por proteger

www.ciampanama.org • info@ciampanama.org
Urb. Los Ángeles, Ave Los Periodistas, casa G-14,
Tel.: 236-0866/68, Fax 236-0872